382 RESEÑAS

cintas grabadas, películas y fotobandas (las microrreproducciones quedan comprendidas en la sección de monografías) manuscritos y transparencias y grabados. Se apega rigurosamente a las reglas de la Biblioteca del Congreso y la mayoría de los ejemplos han sido entresacados de dicha biblioteca. Sin embargo esta segunda edición de 1968 toma en cuenta los últimos cambios de política de la Biblioteca del Congreso en cuanto a la catalogación descriptiva; incorpora todos o la mayoría de los cambios que aparecen en el texto de las Anglo-American cataloging rules, 1967.

La obra es de utilidad para los catalogadores y revisores de tarjetas que tienen interés en uniformar las soluciones a determinados problemas de catalogación que ofrecen dificultades especiales. Por su parte el que se inicia en la catalogación puede obtener un panorama de la terminología y de las rutinas de catalogación si compara los ejemplos dados en esta obra con las reglas de la Biblioteca del Congreso que ilustran.

GLORIA ESCAMILLA

TRUJILLO G., PEDRO, Bibliografía de Baja California. Primer tomo, prólogos de Rubén Vizcaíno Valencia y Helen Raitt, Tijuana, Editorial Californidad, Asociación de Escritores de Baja California, 1967.

La obra comprende 1 160 fichas clasificadas en veinte materias: agricultura, bibliografía, botánica, comunicaciones, desiertos, economía, educación, exploraciones, fotografías, geografía, geología, historia, literatura, mapas, música, oceanografía, pesca, periódicos y revistas, sanidad humana, zoología y varios.

Cada ficha entra con un número progresivo; inmediatamente después, entre paréntesis, una abreviatura de materia y el número progresivo dentro de la materia. Los autores están registrados por nombre de pila, sigue el año de edición y demás datos bibliográficos. Con mucho acierto incluye en cada ficha abreviaturas de bibliotecas donde se encuentra el material.

Preceden dos prólogos, uno de Rubén Vizcaíno Valencia y otro de Helen Raitt, una introducción del autor, y el índice de las bibliotecas. Sigue a la bibliografía el índice de autores por nombre de pila (lo que dificulta su localización). Un apéndice informa de las materias con los números de las fichas. Incluye un índice cronológico y otro que distingue el material que corresponde al Estado del que toca al Territorio de Baja California.

El material es abundante, rico y estimable. El autor tiene el indiscutible mérito de haber iniciado una labor de recopilación, que esperamos siga actualizando por mucho tiempo.

ROBERTO MORENO